

Réd. J. R. L. Hamelin, Hôpital-Général de Québec

# GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARRAISANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

**FIRMIN H. PROULX.**

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera considéré continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



Gérant

**Hector A. Proulx.**

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à **Hector A. Proulx, Gérant.**

## ANNONCES

Première insertion ..... 10 centins par ligne  
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne  
Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront davantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première. } ABONNEMENT  
\$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN

## SOMMAIRE.

*Recue de la Semaine :* Prestation de serment d'office de l'honorable Auguste Réal Angers, comme Lieutenant Gouverneur de la Province de Québec.—Nouveau journal illustré publié à Rome, à l'occasion du jubilé sacerdotal de Sa Sainteté le Pape Léon XIII.—Excursion des membres de la Presse associée de Québec, au Lac St-Jean (Suite): St-Prime et St-Félicien.

*Causerie Agricole :* Culture de l'avoine.—Espèces d'avoine. Climat et sol qui conviennent à l'avoine.—Place dans la rotation.

*Sujets divers :* La traite des vaches trois fois par jour.—Des fumiers et des engrais minéraux.—Soins à apporter à la conservation des bonnes variétés de blé.—Comment activer la ponte des poules en hiver.

*Choses et autres :* Le fromage partiellement cérémé.—La ville de Fraserville: ses progrès et ses espérances d'avenir.—Médecines brevetées.

*Recettes :* Empesage du lingo.—Fabrication de la pierre à aiguiser.

## REVUE DE LA SEMAINE

*Le Lieutenant-Gouverneur Angers.*—Samedi, le 29 octobre dernier, la ville de Québec était témoin d'une imposante cérémonie dans la personne de l'un de ses concitoyens élevé à la haute fonction de Lieutenant-Gouverneur de la Province de Québec: l'honorable juge Auguste-Réal Angers, qui ce jour là prêtait le serment d'office dans une des salles du Conseil Législatif. L'affluence considérable de citoyens d'élite et de toutes les nationalités qui assistaient à cette cérémonie témoignait grandement en faveur du choix qui a été fait de l'honorable M. Angers comme Lieutenant-Gouverneur. La présence de Son Eminence le Cardinal Taschereau, accompagné des prêtres de sa cour réhaussait l'éclat de la cérémonie de la prestation du serment d'office présidé par l'honorable Juge Casault.

L'Hon. M. Angers succède à l'Hon. M. L. R. Mason et ce dernier ayant eu pour ses prédécesseurs

l'Hon. Sir N. F. Belleau, l'Hon. R. E. Caron, l'Hon. Luc Letellier de Saint-Just et l'Hon. Théodore Robitaille.

L'Hon. M. Angers est né à Québec en 1838, et fit ses études au Collège de Nicolet. Il fut admis au Barreau en 1860 et fit partie pendant longtemps de la société légale de Langlois et Colston, à Québec. Nommé député de l'Assemblée Législative de Québec pour le comté de Montmorency en 1874, il occupa cette charge jusqu'en 1878. En février 1880, il fut élu par le même comté, député pour la Chambre des Communes. Le 13 novembre 1880, il fut nommé juge de la Cour supérieure à Québec, en remplacement de feu l'honorable juge Bossé.

*Le jubilé sacerdotal de Sa Sainteté Léon XIII.*—Son Eminence le Cardinal Taschereau a reçu la lettre que nous publions plus bas, des éditeurs d'un nouveau journal fondé à Rome, à l'occasion du jubilé sacerdotal de Sa Sainteté le Pape Léon XIII. et intitulé: *L'exposition Vaticane illustrée.* Ce journal ne manquera certainement pas d'exciter le plus vif intérêt. Mgr Marois, secrétaire de Son Eminence, s'est chargé de recevoir à Québec les noms et la contribution de \$4 de la part de ceux qui désireront s'abonner à ce journal, pour les transmettre aux éditeurs-propriétaires à Rome.

Rome, 22 septembre 1887.

A son Eminence le cardinal Taschereau, archevêque de Québec.

Eminence,

Votre Eminence connaît déjà l'enthousiasme du monde catholique, et principalement la nation française pour fêter les noces d'or de Notre Saint Père Léon XIII. Afin que pas une seule âme ne soit étrangère à ce généreux élan d'amour filial, nous avons fondé un journal à Rome: *L'exposition Vaticane illustrée.* Il aura 40 livraisons de 8 pages grand format in-folio. Déjà 4 livraisons en français ont paru. Chaque livraison contient plusieurs gravures exécutées par les artistes les plus habiles de Rome. Les dons offerts au Pape y sont expliqués.

Par un sentiment bien délicat et que la France saura apprécier, le Saint-Père a voulu que le Vase Colossal de Sèvres fût le premier des dons princiers qui fût gravé et expliqué, comme on peut le voir dans la 3e livraison.